
知多南部広域環境センターに関する説明会要点録 

 

日時 平成２７年８月９日（日） 午後２時００分～午後３時００分 

場所 武豊町中央公民館（視聴覚室） 

出席者 

管理者副管理者 

市 町 名 氏 名 

武豊町 各務 正巳 

 

武豊町 

武 豊 町 

生活経済部 部 長 鬼頭 研次 

建設部 部 長 杉江 保光 

環境課 課 長 木村 孝士 

都市計画課 課 長 山田 晴市 

 

事務局 

知多南部広域環境組合 

事務局長 

総務課長 

事業課長 

専門員 

竹内 宏行 

中川 尚之 

竹内 久訓 

浅川 邦治 

担当職員３人 

 

委託事業者 

 玉野総合コンサルタント株式会社 

 

参加者 

一般参加者 ２４人 
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（次 第） 

 

１ 開会  【開始 １４：００】 

 （事務局 竹内事業課長） 

 

２ あいさつ 

  副管理者 武豊町副町長 各務正巳 

 

３ 職員紹介 

  知多南部広域環境組合 

   副管理者 武豊町副町長 各務正巳 

  武豊町 

   生活経済部長 鬼頭研次 

   建設部長   杉江保光 

   環境課長   木村孝士 

   都市計画課長 山田晴市 

  知多南部広域環境組合 

事務局長   竹内宏行 

   総務課長   中川尚之 

   事業課長   竹内久訓 

 

４ 知多南部広域環境センターについて 

 （１）組合事業の概要（事務局 中川総務課長 資料により説明） 

 （２）環境影響評価方法書（業者 出口 資料により説明） 

 （３）都市計画の概略の案（業者 出口 資料により説明） 
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５ 質疑応答  （一部抜粋要約） 

 

（質問者１ 武豊町女性） 

ちょっと道路のことについてお聞きしたいんですが。道路のことは車

のことばかりおっしゃってみえるんですが、今度プールや何かができる

ということで、私もこの間、道を自転車で走ったんですね。すごい怖い。

トラックがいっぱい走っていて、子供達がプールに通ったりするのに大

変危険だろうなとは思うんです。もしやるなら、自転車専用道路とか歩

行者専用とかそういうものを考えていただくととてもいいとは思うん

ですが。 

プールも、将来的に電動車イスで通ってもいいかななんて思うんです。

あの辺に住んでますもんで。けど、今の状態ですと、とてもじゃないけ

ど通れないかなとは心配しているんです。 

 

（竹内事業課長） 

今の臨港線のことですね。そこに自転車専用道路ができるといいかな

というご意見。 

 

（質問者１ 武豊町女性） 

ええ。自転車とか歩行者の方の。あの辺の近辺のみなさん、あの道に

直に出る時にすごく嫌だからと言って、いつもぐるっとまわってみえる

んですね。だからもうちょっと、車ばかりじゃなくて、歩行者とか自転

車が通りやすいような環境をつくっていただいたらいいかなとは思う

んです。これから。 

 

（各務武豊町副町長） 

貴重な意見ありがとうございます。 

組合というよりも、武豊町のまちづくりという観点から回答させてい

ただきたいと思います。 

おっしゃる通りですね、この地域には温水プールの構想もございます。

そしてすぐ北には地域交流センター、今、つくっていますね。来年の 4

月末にオープンという運びになります。そしてその南の方にはヤマダ電
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機さんもございまして、また、あの辺は転車台もございますね。味噌蔵

もございます。いろいろな資源の集積がされるところだろうなというふ

うに感じております。そうした中で、あそこにいかに人に来ていただく

かということについては、武豊町の今後の課題かなというふうにこれは

思っておりまして、歩行者の方ですね、確かに今の大足区、道路は細い

です。幹線道路として臨港道路ができましたけれども、かなり車の通り

も多いということで、いかにあそこへですね、どのように来ていただく

かと。今後、例えばコミュニティバス等もですね、あそこの方へバス停

をつくってあちらの方へ回すだとか、そういったことを武豊町として考

えております。しかしながら、一挙に道路をですね、歩行者専用道路を

つくるというのは、なかなか長期的な展望に立たないとなかなか難しい

ところがございまして、おっしゃるご意見につきましてはですね、構想

の中に常に頭に入れながら、そういう構想に向かって整備していけたら

と思いますので。一足飛びにつくっていくお約束はできませんけれども。 

 

（質問者１ 武豊町女性） 

要望ですので。子供達がどうしてもあそこの道を夏休みやなんかよく

通りますもので、自転車で。あぁ危険だなといつも思っているんです。 

 

（各務武豊町副町長） 

そうですね。あそこの国道等の横断等が必要になって参りますので、

今ですと信号機ぐらいしか渡るところがないものですから、いかに温水

プールの方にどう横断するのか今後の課題になってきますので、その辺

のおっしゃることにつきましては、十分頭の中に入れながら進めて行き

たいというふうに思いますので、ご了承いただきたいと思います。 

 

（質問者１ 武豊町女性） 

はい、よろしくお願いいたします。 

 

（各務武豊町副町長） 

はい、ありがとうございます。 
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（質問者２ 常滑市女性） 

地盤と土壌の調査のところなんですけれども、ちょっともう一回教え

てください。調査をする地点なんですけど、児童館と公民館ともうあと

一つ二つ、土壌汚染調査をするわけですよね。もう一度教えてください。 

 

（竹内事業課長） 

委託業者の玉野の方からご説明させていただきます。 

 

（玉野） 

今のスクリーンの方に出ております。No.2 の方が児童館、それから

No.3 の方が町民会館、それから No.4 の方が富貴小学校付近の地点、こ

の 3 地点で周辺のダイオキシンの方の調査、それから事業実施区域内の

方で環境基準項目、ダイオキシン類の調査の方を考えております。よろ

しいでしょうか。 

 

（質問者２ 常滑市女性） 

ありがとうございます。というのは、土壌汚染調査、ダイオキシンだ

とか鉛なんかの調査というのは、5 万平米の中での調査というのは勿論

やられるんですよね。この中には入っていないですか。教えてください。 

 

（竹内事業課長） 

お答えさせていただきます。環境影響評価調査の中では、今の玉野総

合コンサルタントより説明がありました調査をさせていただくことと

しております。御質問者からもいろいろご心配いただいていることがあ

って、北側の隣接地で土壌汚染等確認されたことも考慮しておりまして、

掘削あるいは盛土等の土工事に先立って、この環境影響評価とは別に土

壌汚染調査を実施するということで考えております。よろしくお願いい

たします。 

 

（質問者２ 常滑市女性） 

それはいつ頃からやりまして、そして、その結果はいつ出るんでしょ

うか。 
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（竹内事業課長） 

その調査の方法につきまして、調査地点等も踏まえまして、今、施設

整備検討の業務を発注したところでございますので、その中で検討して

いきたいと考えております。 

 

（質問者２ 常滑市女性） 

実際にここにいる方はご存じかどうか分かりませんけれども、市民の

みなさま、既にもうその土地は、9 億 5 千万円で半田の土地開発公社が

既に買っているわけで、それも土地担保責任の免責を付けていますので、

もし土壌汚染があった場合、たくさん出た場合、実は去年の 10 月に隣

の電力会社ですか、そちらから鉛が基準値を大きく超える値が出てます

よね。そういう時になった場合はどうされるおつもりですか。それは組

合の方で、要するに支払いをするということでよろしいでしょうか。 

 

（竹内事業課長） 

その件につきましては、公開質問状とか住民監査請求ですね、御質問

者からご質問が寄せられておりますが、ここで一度その分についてお答

えをさせていただきます。 

 

（中川総務課長） 

基本的には組合で適正な対応をしていくつもりでおります。以上です。 

 

（質問者２ 常滑市女性） 

今私が言ったことは、多分ここにいらっしゃる方は多分知っている方

は少ないので、是非そのことが出ましたら、きちっと 2 市 3 町の方に示

していただきたいと思います。それと早い時期にその調査をですね、本

来でしたら環境アセスよりももっともっと前にやるべき内容だと思い

ますので、是非やっていただきたいというふうに思っております。お願

いいたします。 

 

（竹内事業課長） 

調査の結果については、みなさまに何らかの方法でお知らせするよう
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にさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

（竹内事業課長） 

その他、ございますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

他にご質問もないようでございましたら、質疑応答は終わらせていた

だきます。 

 

 

【終了 １５：００】 

 


